



Les Albigeois de Vincent Calas, ici ballon en main lors de la réception de Bourg-en-Bresse la saison dernière et qui repart pour une nouvelle saison en jaune et noir, ont annoncé clairement leurs intentions de jouer les premiers rôles. Photo Marie-Pierre Volle - La Dépêche du Midi

APRÈS UN NOUVEL ÉCHEC EN DEMI-FINALE D'ACCESSION FACÉ À VALENCE-ROMANS, LE CLUB TARNAIS A REVU SA FAÇON DE FONCTIONNER.

# Albi à la croisée des chemins

« Il va falloir tous se mettre autour d'une table et regarder ce qui ne va pas. » Ce sont les dernières paroles prononcées par Mathieu Bonello, le manager albigeois, en clôture de la précédente saison qui a vu une nouvelle fois le club échouer dans sa tentative de monter en Pro D2. L'ex-talonneur castrais a rapidement identifié les carences de son nouveau club et ce dès son arrivée il y a deux ans. En juin dernier, il a mis toutes les composantes du club devant leurs responsabilités pour savoir où Albi voulait aller. En clair, soit le club continue avec son fonctionnement actuel et il ne progressera pas, soit il change. Car même si certains au sein du conseil d'administration rêvent toujours d'une épopée sportive à la Dax ou à la Massy, où une fois de plus, l'arbre sportif chahera le désert administratif, force est de constater que le SCA est sans doute arrivé au bout d'une histoire.

## FAIRE DU STADIUM UN LIEU DE VIE

C'est lors d'une conférence de presse de présaison, une première en six ans, que la direction générale nous a présenté les changements à venir. L'idée est de capitaliser autour des matchs au Stadium municipal. Les quatre mille cinq cents personnes présentes pour la demi-finale aller face à Valence-Romans ont donné des idées. Le club a enfin compris que les gens ne venaient plus au stade pour voir un simple match de rugby mais pour assister à une fête générale. Cette année, les matchs auront lieu le vendredi soir pour ne plus être en concurrence avec les autres clubs du département et, surtout, des animations vont égayé un stade qui souvent sonnait creux. Food-trucks, bandas, bodega ouverte avant les rencontres et autres animations auront pour but de re-

faire du Stadium un véritable lieu de vie. Le second objectif est de remplir les caisses. Car l'autre chantier, c'est le budget. Celui d'Albi situe le club en milieu de peloton. La configuration locale fait que les ressources ne sont pas inépuisables. Le club a fait un pas en place depuis plusieurs années est un véritable succès mais le Sporting est arrivé au bout de ses ressources locales. La perspective de l'arrivée d'un repreneur fort ou d'un mécène tombé amoureux de la cité épiscopale semble utopique. La mairie d'Albi, premier bailleur de fonds, a dû remettre au pot en fin de saison (200 000 €) pour que « le club finisse la saison dans les clouds ». A noter, 400 000 € de budget annuel et un financement intégral du centre d'entraînement flambant neuf et vous comprendrez que la municipalité ne pourra plus entretenir le club de la sorte sans contrepartie sportive.

## UN RECRUTEMENT JUDICIEUX

Dans ce contexte, le manager a quand même réussi un recrutement judicieux avec l'apport de joueurs d'expériences pour renforcer la ligne de trois-quarts. Les Robinson, Poi, Giresse, Raivono ou Tedder devront apporter leurs expériences lors des matches couverts, cette dernière ayant manqué l'an passé, eu égard au recrutement de joueurs jeunes. Voilà donc Albi à un croisement important de sa vie. Soit il part dans une nouvelle direction, soit il continue son chemin actuel et il devra se résigner à signer un long bail en Nationale. Cependant, les signes envoyés durant l'intersaison incitent à l'optimisme. Quoiqu'il en soit, la saison qui s'annonce sera en tout point passionnante.

Par Renaud SOREL

## l'interview

**MATHIEU BONELLO - MANAGER** LE DIRECTEUR DU SPORTIF A CIBLÉ DES RECUES D'EXPIÉRIENCE AVEC L'OBJECTIF D'ÉQUILIBRER LE JEU DE SON ÉQUIPE.

# « Les recrues doivent apporter de la maîtrise et de la sérénité »

### Comment se passe la présaison ?

Elle se passe bien. Le fait d'avoir moins changé de joueurs que l'an passé fait que tout le monde est habitué aux méthodes de travail. On a encore besoin de bosser car on nous étions jusque-là sur une partie de la préparation davantage basée sur le physique et nous avons basculé, la semaine dernière, sur le rugby.

### Vous n'avez disputé qu'un match amical (contre Périgueux le 4 août). Est-ce un choix voulu ou contraint ?

L'entraînement dirigé face à Graulhet fin juillet compte comme une opposition donc ça en fait deux. Le choix d'un match est voulu car même si l'on reste encore des semaines avant le début du championnat, on prend un bloc de quatre matchs. On a fait deux réelles oppositions avec contact lors de ces deux rencontres et maintenant, en basculant sur le rugby, on va basculer aussi sur le contact en faisant des oppositions en interne.

### Sur le rugby, que reste-t-il à améliorer ?

Le jeu désorganisé et le jeu équilibré. Il y a deux ans, on avait mis l'objectif sur les bases. On s'aperçoit qu'elles sont solides même si tout est remis en cause en début de saison. Nous avons une bonne défense associée à une bonne conquête. On doit travailler notre jeu structuré et dans le désordre. Mais attention, il ne faut pas délaissier les points forts de l'équipe depuis deux ans. Il faut arriver à mixer ces deux composantes.

### L'an dernier, Albi avait une grosse conquête mais quand elle était contrée, les trois-quarts avaient eu du mal à apporter leur plus-value. Est-ce que le recrutement a été effectué pour améliorer ce manque ?

L'ADN du club est un gros jeu d'avant et une conquête solide. Quand tu es entraîneur, tu dois d'abord te fonder dans cette ADN sans passer par tout ou rien. J'ai

d'abord voulu entretenir ça. Dès lors, on s'est aperçu qu'il y avait un équilibre à rétablir. On ne peut pas dire qu'on va tout le temps gagner par nos moyens. La saison recommence est tout est remis à zéro. Ensuite, il faut rehausser tous les secteurs de jeu pour prétendre d'abord à gagner des gros matchs en phase régulière. Mon recrutement a été axé sur des joueurs d'expérience dans la ligne de trois-quarts qui connaissent le niveau supérieur. Désormais, on a la ressource humaine pour améliorer ce secteur et il n'y a plus qu'à...

### Qu'attendez-vous de vos recrues ?

J'attends qu'ils amènent de la maîtrise et de la sérénité et qu'ils sachent prendre les choses en main dans les moments clés, tout en apportant leur expérience autour d'eux, même s'il y a une chose qui ne changera jamais, c'est que le rugby commence devant et qu'il ne faut pas se tromper. **Propos recueillis par R. S.**

## La fiche

### Albi

Sporting Club albigeois

**Président de la SASP** Alain Roumégoux  
**Vice-présidents de la SASP** Jean-Pierre Faure, Emmanuel Lacour  
**Directeur du centre de formation** Théo Siboul  
**Directeur général et directeur commercial** Jean-Jacques Veyrac  
**Président de l'association** Jérôme Assié  
**Budget de la SASP** 3,7 millions d'euros  
**Principaux partenaires** Ville d'Albi, Département du Tarn, BMW Escat, Bénézech TP, E. Leclerc, SN Diffusion, Intermarché, Le Sequestre, 3CI investissements,



**Eurinvest**  
**Équipementier** Force XV  
**Contrats professionnels** 35  
**Contrats espoirs** 10  
**Stagiaires centre de formation** 10  
**Manager** Mathieu Bonello  
**Entraîneur des arrières** Alexandre Albiou  
**Intervenant jeu au pied** Romain Tejère  
**Préparateur physique** David Pellier  
**Intendant** Alain Bataille, Maurice Resseguer  
**Médecin** Marc-Olivier Demeure  
**Kinés** Bastien Vaysse, Emmanuel Paris

## l'effectif

en surligné, les arrivées

NOM, prénom	Poste	Né le	Taille - Poids	Club préc.	Int.
<b>CLERGUE</b> Paul	Arrière	05/02/2002	1,83 m - 83 kg	Albi	
<b>DOSPITTE</b> Flo	Arrière	26/11/1999	1,77 m - 72 kg	Albi	
<b>LACOUR</b> Simon	Arrière	10/04/2001	1,83 m - 82 kg	Dagnan	
<b>MARZOCCA</b> Enzo	Arrière	09/09/1998	1,86 m - 81 kg	Albi	
<b>GIRESSÉ</b> Tim	Ailier	07/09/1993	1,80 m - 90 kg	Valence-Rom.	
<b>RAIVONO</b> Kaminieli	Ailier	13/05/1996	1,92 m - 92 kg	Soyaux-Ang.	
<b>TRUSSARDI</b> Charly	Ailier	21/03/1997	1,72 m - 83 kg	Albi	Ita A
<b>VASUNUBU</b> Avenisi	Ailier	15/04/1992	1,90 m - 110 kg	Albi	Fid 7
<b>COUCHINAVU</b> Baptiste	Centre	25/01/1998	1,83 m - 90 kg	Albi	
<b>FONTAINE</b> François	Centre	10/05/1995	1,85 m - 93 kg	Albi	Fr-20
<b>MJEKÉVU</b> Wandile	Centre	07/01/1991	1,90 m - 103 kg	Albi	Als-20
<b>POI</b> Jarrud	Centre	22/02/1994	1,87 m - 122 kg	Béziers	Nat-20
<b>ROBINSON</b> Sean	Centre	02/11/1993	1,81 m - 87 kg	Sans club	
<b>AVIRAGNET</b> Gabriel	Ouvreur	25/09/2003	1,86 m - 88 kg	Albi	
<b>PÉHAU</b> Benjamin	Ouvreur	25/06/1997	1,85 m - 93 kg	Albi	Fr-17
<b>TEDDER</b> James	Ouvreur	18/04/1997	1,92 m - 92 kg	Albi	
<b>POUZULLIC</b> Titouan	1/2 mêlée	13/09/2000	1,74 m - 77 kg	Albi	
<b>QUEHELLE</b> Gilen	1/2 mêlée	12/03/1994	1,77 m - 75 kg	Albi	
<b>VIDAL</b> Théo	1/2 mêlée	06/09/1999	1,75 m - 75 kg	Albi	
<b>CALMON</b> Guillem	Numéro 8	10/11/1999	1,90 m - 107 kg	Albi	
<b>JARREAU</b> Camille	Numéro 8	23/04/1995	1,93 m - 107 kg	Albi	
<b>MACIOTTA</b> Sandrick	Numéro 8	17/09/1992	1,88 m - 117 kg	Albi	
<b>CALAS</b> Vincent	Flanker	08/01/1991	1,98 m - 97 kg	Albi	
<b>COUSTALAT</b> Matteo	Flanker	17/10/2001	1,87 m - 83 kg	Tarbes	
<b>EXE</b> Florian	Flanker	06/12/2001	1,94 m - 90 kg	Albi	
<b>GUILLAUME</b> Lucas	Flanker	15/04/1991	1,93 m - 105 kg	Albi	
<b>NEOLLIER</b> Gabriel	Flanker	01/10/2003	1,81 m - 93 kg	Lyon	
<b>ROUSSEL</b> Pierre	Flanker	18/12/1988	1,92 m - 100 kg	Albi	
<b>STRINGER</b> Luke	Flanker	12/12/1995	1,90 m - 103 kg	Albi	
<b>ENGLBRECHT</b> Jacques	2e ligne	10/06/1985	1,94 m - 115 kg	Albi	Als 7
<b>ESSID</b> Mohsen	2e ligne	20/06/1993	1,94 m - 105 kg	Albi	Tun
<b>MIKA</b> Simon	2e ligne	14/03/2000	1,93 m - 110 kg	Castres	
<b>GUILLET</b> Evarad	2e ligne	22/08/1993	1,98 m - 140 kg	Massy	Civ
<b>DA CUNHA</b> Abel	Pilier	13/01/2002	1,88 m - 116 kg	Racing 92	Fr-20
<b>DE CLERCQ</b> Jean-Baptiste	Pilier	23/02/1994	1,85 m - 125 kg	Albi	Bel
<b>JACQUOT</b> Dylan	Pilier	06/02/1995	1,80 m - 104 kg	Rouen Paris	Fr-20
<b>PINDOR</b> Lucas	Pilier	09/06/2001	1,78 m - 108 kg	Albi	
<b>RENAUD</b> Simon	Pilier	12/01/1999	1,80 m - 138 kg	Montauban	
<b>SOAVE</b> Antoine	Pilier	06/05/1995	1,80 m - 100 kg	Albi	Fr-20
<b>TCHAPAKA</b> Dimitri	Pilier	22/02/1997	1,85 m - 121 kg	Albi	
<b>SEBIRE</b> Thibault	Pilier	06/04/2001	1,86 m - 108 kg	Albi	
<b>CASTANT</b> Arthur	Talonneur	21/07/1998	1,83 m - 98 kg	Albi	
<b>MAURICE</b> Romain	Talonneur	23/06/1994	1,84 m - 106 kg	Albi	
<b>VENTER</b> Reinach	Talonneur	03/01/1995	1,80 m - 110 kg	Albi	

## Le portrait

EN SIGNANT JAMES TEDDER POUR DEUX ANS, À L'ISSUE D'UN PRÊT RÉUSSI, ALBI ESPÈRE AVOIR TROUVÉ SON CHEF D'ORCHESTRE DE L'ATTAQUE.

# Albi tient son ouvrier

S'il est un sujet sensible à Albi, c'est celui du demi d'ouverture. De tout temps, le poste de numéro 10 a été l'objet de nombreux débats dans les travées du Stadium municipal. Lors de son arrivée il y a deux ans, Mathieu Bonello pensait avoir frappé un grand coup en recrutant l'ouvrier anglais Tom Hardwick. L'international de moins de 20 ans arrivait d'outre-

Manche avec l'objectif de conduire l'attaque des Jaunes et Noirs. Las, le manque d'acclimatation à sa nouvelle vie française a fait que le joueur est reparti dans son île dès les fêtes de fin d'année. La saison dernière, Benjamin Pehau et Théo Vidal étaient les seuls spécialistes du poste. Sur un marché où les émoluments demandés par les candidats sont de plus en plus conséquents, le manager s'active depuis deux saisons sans vouloir mettre en péril les finances du club. Cette année, les cartes sont rebattues avec la transformation du prêt de fin de saison de James Tedder (Soyaux-Angoulême) pour un contrat de deux ans. Ses prestations entrecoupées durant les trois derniers matches de championnat et ceux des phases finales ont, chaque fois, à joué soit premier, soit second centre, prêtent à l'optimisme. Les coachs n'avaient pas voulu lui laisser les clés de l'attaque albigeoise en raison de la barrière de la langue et du timing de la saison. Celle qui s'annonce va rebattre les cartes car le Sud-africain conduira ses trois-quarts et épaulera ses deux comparses français. Chef d'orchestre de joueurs tels que les trois-quarts centres Sean Robinson et Jarrod Poi ou les ailiers Tim Giresse et Kaminieli Raivono, il devrait apporter un brillant à l'attaque attendue depuis longtemps par les supporters tarnais. **R. S.**

